

Quand on considère que Mgr Suzor était déjà dans sa cinquième année de prêtrise lorsque fut proclamé, en 1854, le dogme de l'Immaculée Conception, il est touchant de voir ce vénérable prélat, un demi-siècle après ce grand événement, profiter de la publicité du journal pour promouvoir encore la dévotion à la Sainte Vierge.

---

Chez nos peuples chrétiens, l'un des malheurs les plus désolants est bien cette plaie du divorce qui va toujours s'aggravant.

En France, durant l'année 1903, il y eut 8919 divorces. Que de familles brisées !

Aux Etats-Unis, le fléau est encore bien autrement épouvantable. Un ministre protestant, le Dr Lewis, de Philadelphie, disait dernièrement à New-York que, pour 69 divorces qui avaient eu lieu en Canada de 1861 à 1891, il y en avait eu aux Etats-Unis, durant les mêmes trente années, 700,000 !

Le protestantisme a une bien lourde responsabilité en cette matière, bien qu'un certain nombre de ses chefs cherchent aujourd'hui à enrayer le mal, sans beaucoup de succès malheureusement.

---

Et la diminution constante de la natalité en France, en voilà encore un triste spectacle ! Donnons ici quelques chiffres tirés des documents officiels, pour l'année 1903. L'excédent des décès sur les naissances a été de 1399 dans les Bouches-du-Rhône ; de 1311 dans l'Yonne ; de 1288 dans l'Orne ; de 1406 dans le Lot ; de 1772 dans le Lot-et-Garonne ; de 1023 dans le Puy-de-Dôme ; de 1459 dans le Gers ; de 1243 dans l'Indre ; de 2047 dans la Haute-Garonne. Nous ne mentionnons pas ici plusieurs départements où l'excédent des décès a été de moins de mille.

---

Le meilleur moyen de nous rendre heureux, c'est d'*aimer* notre devoir et d'y chercher notre plaisir.

---

Le travail *paie* les dettes : la fainéantise les *fait*.